

Camp unique en son genre

NEUCHÂTEL Les enfants polyhandicapés des Perce-Neige seront dès lundi à Château-d'Oex en camp d'hiver. Une grande première grâce à une collaboration avec l'association Just4smiles. Ballon, traîneau à chiens et ski au menu



La complicité est souvent au rendez-vous entre les enfants (Noa) et les adultes (la stagiaire Danica) qui s'en occupent.

Par
Basile Weber

Dix enfants polyhandicapés du Centre pédagogique des Perce-Neige de Neuchâtel découvriront dès lundi la station de Château-d'Oex et les joies des sports d'hiver! Grâce à une collaboration entre l'institution spécialisée et l'association Just4smiles (lire l'encadré), les enfants de 6 à 12 ans participeront à leur premier camp d'hiver dans les Préalpes vaudoises. «On veut que nos élèves puissent profiter de la neige! Le camp va être quelque chose de très fort. Beaucoup ont de grands problèmes de mobilité et sont en chaises roulantes. Ça demande beaucoup d'infrastructures. Ils vont pouvoir faire des activités sportives, se réjouit Caroline Pages, éducatrice-enseignante aux Perce-Neige et à l'origine du projet pilote. Au niveau social, c'est assez fantastique. C'est une ouverture. On se réjouit de vivre cette expérience avec eux!» Sa collègue Joëlle Rebetez piaffe d'impatience elle aussi: «Je me réjouis d'y être. Il ne manque plus que la neige!» Si l'or blanc ne devait pas venir, les organisateurs prévoient de se rabattre sur le glacier des Diablerets.

Ballon, traîneau et ski

Après une première journée où ils prendront leurs quartiers dans leur hôtel à Saanen

et profiteront de la piscine, les petits Neuchâtelois – entourés de leurs quatre éducatrices, de trois stagiaires et de bénévoles de Just4smiles –, feront diverses activités hors du commun.

Du ski en tandem avec des luges spéciales, une balade en chiens de traîneaux et des promenades en forêt sont au programme. Le mercredi, un vol captif en montgolfière est prévu, grâce à une nacelle pouvant accueillir les chaises roulantes. Le ciel de Château-d'Oex sera probablement bardé de magnifiques couleurs, le camp des Perce-Neige coïncidant avec le 29e Festival international de ballons!

Filmés par des élèves

Afin de finir en beauté, une classe du village vaudois filmera les Neuchâtelois dans leurs activités, quatre jours durant, et leur présentera le résultat lors d'un goûter le jeudi.

Outre le soutien bénévole de Just4smiles et leur propre budget «camp», les Perce-Neige ont bénéficié de près de 4500 francs de dons pour financer cette virée à la montagne. «On a participé au Grand prix Craft avec Just4smiles et des entreprises nous ont parrainés», explique Caroline Pages. Cet été, changement de décor. Une nuit sous tente attend Noa et ses petits camarades. /BWE



Chaque jeudi après-midi, les enfants polyhandicapés participent en musique à un atelier d'expression corporelle avec leurs éducatrices et stagiaires. Le dernier thème était «Les papillons», ou comment prendre son envol. PHOTOS MARCHON

Donner le sourire aux enfants

L'association Just4smiles a été créée en 2004 par Mike Boon, Simon Anderman et Patrick Sumi. Elle récolte de l'argent pour les enfants, adolescents et adultes polyhandicapés en participant à des manifestations sportives avec des enfants d'institutions de Suisse romande. Elle a ainsi pris part en 2006 au Marathon de Genève et aux 20 kilomètres de Lausanne. Elle organise pour eux des activités sportives et de loisirs: ski, randon-

nées en montagne, course – grâce à du matériel spécialement adapté (chaises roulantes ou luges spéciales) et un accompagnement spécifique. Une dizaine de bénévoles de Just4smiles œuvrent ainsi en Suisse romande, offrant leurs services aux institutions spécialisées, telles Les Perce-Neige à Neuchâtel.

Mike Boon a une fille polyhandicapée. Il a récolté près de 45.000 francs en effectuant le tour du lac Léman à pied aux côtés de Patrick Sumi. Les

deux amis décidèrent d'utiliser l'argent pour mettre sur place des activités pour les enfants polyhandicapés. Just4smiles était née.

A Château-d'Oex, le camp organisé par l'association et le centre pédagogique neuchâtelois sera le premier du genre. «On espère pouvoir organiser des camps d'été et d'hiver par la suite», explique Simon Anderman. «On aimerait montrer aux parents d'enfants polyhandicapés que s'ils peuvent faire des activités en institution, ils peuvent

aussi aller skier en famille.» L'association stimule ainsi les institutions pour qu'elles développent de telles activités avec leurs pensionnaires. Elle forme également des personnes à l'encadrement dans les régions. Une association régionale est née à Château-d'Oex où Just4smiles est très active. La station, sensible à la problématique, a installé des toilettes pour handicapés dans un restaurant sur les pistes et acquis une luge spéciale pour le ski en tandem. /bwe